

Politik in Aktion

Der Erwachsenenbericht - Kinderrechte einfordern

Die Bundesregierung, Shell und andere interessieren sich seit jeher für das Verhalten der Jugendlichen. Sie nehmen junge Menschen unter die Lupe, um daraus Schlüsse für Gesellschaft, Wirtschaft, Medien und Politik ziehen zu können. Das große Ungleichgewicht in unserer Gesellschaft wird aber nicht von Jugendlichen verursacht, sondern von Erwachsenen. Wer also untersucht die Erwachsenen, die für die Kriege, Klimakatastrophen, Armut und Gewalt verantwortlich sind? Sie untersuchen sich selbst! Niemand wird das für eine vernünftige Vorgehensweise halten. Wenn Jugendliche zu Recht beklagen, dass die Erwachsenen ihnen eine Welt hinterlassen, in der sie selbst ganz sicher nicht leben wollen, dann scheint es notwendig zu sein, dass sie ihr Recht auf Partizipation einlösen können.

Im Erwachsenenbericht wird die Situation umgekehrt. Die Jugendlichen untersuchen das Verhalten und Handeln der Erwachsenen und bewerten es. Dabei könnte sich ein für beide Seiten fruchtbarer Prozess entwickeln.

Jugendliche erforschen die Erwachsenen

Jugendliche haben kaum Chancen, auf die aktuelle Politik einzuwirken, obwohl dort ihre Zukunft entschieden wird. Wie werden sie leben, wie wird das Klima sein, wie die Verschuldung...

Mit dem Projekt "Erwachsenenbericht" aus der Reihe „Politik in Aktion“ wollen wir Jugendlichen die Möglichkeit geben, das Handeln der Erwachsenen zu untersuchen.

Angesprochen werden Schüler:innen aller Schultypen zwischen 10 und 18 Jahren. Sie forschen nach den politischen und gesellschaftlichen Folgen unseres heutigen Handelns in fünf Bereichen, die sie frei wählen können. Zu jedem dieser Bereiche werden Arbeitsgruppen gebildet. Möglich sind die Bereiche Klima, Verschuldung, Zukunftssicherung, Verkehr und Bildung.

Mit einer intelligenten Internetlösung wird erreicht, dass alle Schulklassen zusammenarbeiten können und der erste Erwachsenenbericht in Deutschland entsteht: In einer öffentlichkeitswirksamen Form wird der Erwachsenenbericht der Bundeskanzlerin und den Medien übergeben.

Die Jugendlichen können Einfluss auf Politik und Gesellschaft nehmen und umgekehrt wird die Arbeit am Erwachsenenbericht den Jugendlichen ganz sicher neue Denkweisen für ihr eigenes Leben eröffnen.